

El Ciclo Económico Financiero de la Gestión

Para entender la teoría contable es esencial exponer brevemente los aspectos básicos de la gestión de la organización, lo cual diferenciándose de empresa a empresa presenta características comunes.

La gestión de empresas puede hallarse representada por las siguientes fases:

La organización inicia su operación con una dote de medios financieros formados por las aportaciones de los socios, tal vez asimismo por el importe de préstamos recibidos. Estos medios se emplean para conseguir los factores necesarios para el crecimiento de la actividad productiva, infraestructura, maquinaria, equipo, materias primas, etcétera. Estos factores a su vez oportunamente coordinados y utilizados en el proceso productivo con el propósito de adquirir bienes o servicios destinados a la venta.

De la comercialización de los bienes y servicios obtenidos la organización consigue nuevos medios financieros, habitualmente en mayor dimensión que los empleados. La disponibilidad financiera creada es nuevamente utilizada total o parcialmente para obtener otros factores productivos y para comenzar un nuevo ciclo.

La gestión de la empresa puede además considerarse bajo otros aspectos, entre los cuales merecen particular mención la perspectiva técnica, la financiera y la económica. Los tres aspectos considerados no deben originar la existencia de una actividad técnica, una económica o una financiera netamente distintas entre sí.

Nos dice el autor Salzano: en realidad la gestión es única y todas las operaciones se desenvuelven coordinadas con el fin de conseguir un beneficio, en una misma operación se pueden detectar los tres aspectos mencionados. Sin embargo, hay algunas clases de operaciones en las cuales un aspecto destaca respecto a los otros, sea por la forma con la cual se manifiesta como el proceso productivo o aspecto técnico. En tal sentido, puede hablarse de actividad técnica, económica o financiera. Para los fines contables administrativos, el aspecto financiero y el económico revisten una importancia prevalente.

El Ciclo Económico Financiero de la Gestión

El aspecto financiero se refiere al ingreso y salida que puede mostrar movimientos de capital y aumentos o disminuciones de créditos y deudas, por ejemplo, adquisiciones, ventas, adquisición y devolución de préstamos, pagos de deudas, cobro de crédito.

El aspecto económico se refiere a los costos y a los ingresos, es decir a los componentes positivos y negativos del beneficio; dichos costos e ingresos pueden ser de carácter objetivo y entonces se manifiestan ligados con las variaciones financieras o bien de naturaleza subjetiva, y como tales derivan de estimaciones, por ejemplo, amortizaciones, pérdidas presuntas de crédito, valoración de remates de almacén, etcétera.

ORGANIZACIÓN CONTABLE Y ADMINISTRATIVA DE LAS EMPRESAS **Joaquín Rodríguez Valencia**
ECAFSA. 1999